

Des lycéens catalans accueillis à Jean-Monnet

L'échange franco-espagnol au lycée Jean-Monnet a débuté cette semaine par l'accueil de 15 lycéens de l'IES Salvador Espriu, établissement scolaire de la ville catalane de Salt, située dans l'agglomération de Gérone.

Les correspondants annemassiens des Espagnols actuellement accueillis dans la cité frontalière sont des élèves de première du lycée Jean-Monnet suivant une heure supplémentaire de cours d'histoire en espagnol. Ils ont été reçus mercredi 29 mai (dans la langue de Cervantès) par Christophe Vigneau, proviseur du lycée Jean-Monnet, et à la mairie d'Annemasse où une réception avait été organisée par Yves Fournier, conseiller municipal délégué au jumelage.

Leurs correspondants leur ont fait visiter le lycée annemassien et ils ont assisté à certains cours, avec un programme de l'échange axé sur la démocratie. Plusieurs moments importants avaient été concoctés par les deux professeurs Gérard Ferrer (espagnol) et Olivier Ramires (histoire-géographie), qui enseignent en section européenne langue espagnole, section ouverte cette année au lycée Jean-Monnet. L'un des temps forts a été le déplacement à Genève (en utilisant les transports publics), avec au menu les visites guidées de l'Onu et du Musée de la Croix Rouge, et de la vieille ville l'après-midi. Il y eut également une sortie d'une journée au Plateau des Glières avec une visite guidée sur le thème de la Résistance et des résistants républicains espagnols au nombre de 56 sur ce haut-lieu. Ces derniers ont

poursuivi leur lutte contre le fascisme sur le plateau dès le début des combats en février 1944. Les élèves espagnols ont ainsi découvert une partie de l'histoire de leur pays qu'ils ignoraient.

L'information sera complétée dès la prochaine rentrée scolaire par la visite d'un musée près de Gérone traitant de ce fait historique. Les lycéens annemassiens se rendront en effet à Gérone du 23 au 27 septembre, seconde partie de cet échange franco-espagnol qui est organisé pour la quatrième année consécutive.

P-L.Z.

Les dossiers d'inscription en espagnol section européenne seront examinés en fin d'année scolaire ; ils concernent des lycéens entrant en seconde, motivés, avec un assez bon niveau en espagnol et l'envie de participer à des échanges.



À l'Onu, devant la célèbre "Broken chair" de l'artiste Daniel Berset. Photo Le DL/P-L.Z.

Bernard Néplaz face aux lycéens

Bernard Néplaz est intervenu cette semaine au lycée Jean-Monnet auprès des élèves de première ES3 et de première S2 qui ont une heure hebdomadaire de cours d'histoire en langue espagnole (section européenne). L'ancien maire de Sciez, également vice-président départemental de l'Association nationale des anciens combattants et amis de la Résistance (Anacr), avait été invité par les deux professeurs Gérard Ferrer (espagnol) et Olivier Ramires (histoire-géographie), à l'initiative de ce dispositif.

Il a durant deux heures, su transmettre aux lycéens sa

passion de l'histoire en intervenant en tant qu'auteur de l'exposition itinérante "Les Haut-Savoyards dans les Brigades internationales durant la Guerre d'Espagne". La conférence complétait le programme d'histoire, plus particulièrement le thème "Défendre la démocratie en France et en Espagne au XX^e siècle", repris lors de l'échange avec le lycée de Gérone (lire ci-dessus).

Il a été notamment question des Brigades internationale et de la Résistance en Haute-Savoie, mais aussi de la vie quotidienne dans le département durant l'Occupation au travers des souvenirs



Bernard Néplaz, vice-président départemental de l'Anacr, entouré des enseignants Olivier Ramires et Gérard Ferrer. Photo Le DL/P-L.Z.

de Bernard Néplaz, de son expérience personnelle et de son vécu dans le Chablais durant la Seconde Guerre mondiale. Également abordée, l'importante question

de l'engagement lorsqu'on est âgé de 17 ou 18 ans a particulièrement sensibilisé des lycéens conquis par la qualité du conférencier.

P-L.Z.